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CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente
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ENTRATA
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ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 09.35 11.07

Mattaliano         Cesare Presente 09.35 11.07

Caputo               Valentina Presente 09.35 11.07

Chinnici             Valentina Presente 09.38 11.07

Lo Monaco         Rosalia Presente 09.35 11.07

VERBALE

L’anno  duemilaventi,  il  giorno  dieci  del  mese  di  giugno,  la  V Commissione  Consiliare  è  stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g.

La seduta della  Commissione avviene in modalità  a distanza attraverso la piattaforma di Google 

Meet,  tale modalità  viene prevista a seguito disposizione n.  7 del 24-03-2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale. 

La seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 09.35 il  Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria Sig.ra Manduci Marilena, 

predispone  l'appello, al quale risultano presenti  i  Conss. Francesco Bertolino,  Valentina Caputo, 

Rosalia Lo Monaco e Cesare Mattaliano. Il   Presidente constatata la presenza del numero legale, 

dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.
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In data odierna, così come già anticipato, dal Presidente  nella seduta di ieri, la Commissione ha in 

programma l'incontro, con l'Ass.,re Petralia, con modalità a distanza,  

Il  Presidente,  in  attesa  che  l'Ass.re  si  unisca  alla  riunione,  avvia  la  fase  delle  comunicazioni, 

informando la collega consigliera Lo Monaco su quanto evidenziato ieri nel corso dello studio della 

proposta  posta  all'O.d.g “Proposta di  Modifica  del  Regolamento per  Decentramento”  AREG 

120595/2018.  Le  riferisce  inoltre,  che  la  segreteria  oltre  ad  essersi  attivata  per  giungere 

telefonicamente  i  Presidenti  delle  Circoscrizioni,  per  chiedere  i  pareri  al  riguardo,  qualora  lo 

avessero espresso, si è attivata per  un sollecito agli uffici competenti, visto che ad oggi non è giunto 

alcun riscontro.

Il Cons. Mattaliano, interviene per proporre un incontro i Presidenti delle Circoscrizioni, ritenendo 

tale confronto, di fondamentale importanza.

Alle ore 09.38 entra in collegamento la Cons.ra Valentina Chinnici.

Il  Vice  Presidente,  proseguendo  il  suo  intervento,  chiede  al  Presidente,  che  nel  fare  la 

programmazione degli incontri,  possa prevedere prima quello con il  dott. Brucato, utile a chiarire 

alcuni punti, per poi passare al confronto con i Presidenti.

La  Commissione,  nel  discutere  sulla  materia,  mette  in  luce  l'ipotesi  che  alcune  Circoscrizioni 

possano aver erroneamente visionato  il Regolamento antecedente a quello, sul quale viene chiesta la 

modifica.

Alle ore 09.45 entra in collegamento l'Ass.re Petralia.

Il Presidente dopo averlo ringraziato, chiede di aggiornare la Commissione rispetto all'avviso che a 

presto verrà pubblicato, e che attiene alle attività da svolgere presso alcune aree verdi.

Nel corso del dibattito, si discute sulla programmazione di eventuali sopralluoghi da effettuare presso 

gli impianti sportivi. Il Presidente tiene a precisare che all'uopo ha già chiesto parere al Segretario 

Generale,  il  quale  dopo  essersi  espresso  favorevolmente,  ha  tuttavia  raccomandato  di  rispettare 

quanto previsto rispetto l' emergenza COVID-19.

Detto ciò, il Presidente chiede all'Assessore di informare la Commissione circa l'apertura degli Pianti 

sportivi, oltre che sapere quali propositi l'Amm.ne intende mettere in atto per le attività del Basket, e 

infine se ci  sono sviluppi  per quanto attiene la partenza delle attività  riguardanti  il   pattinaggio. 

Nello specifico si chiede di notificare circa l'impianto di via Mulè.

L'Ass.re, rispetto all'apertura dello Stadio delle Palme e della Piscina Comunale, afferma che è stato 

fatto tutto ciò che era necessario fare, perchè gli Impianti si aprissero secondo le norme previste. 

Entrando nello specifico della Piscina, dopo aver sottolineato che solo la vasca esterna è stata resa 

fruibile,  informa  che  le  docce  esterne  sono  state  riattivate.  Per  quanto  attiene  le  attività  di 

pattinaggio,   riferisce  che  al  momento  l'unico  pattinodromo  funzionante  è  quello  del  Giardino 



Inglese, dove sono state messe in atto tutta una serie di precauzioni,  una tra le quali quello aver 

attivato  l'ingresso  che  dà  sulla  strada,  dove  per  maggiore  un  controllo,   sono  state  poste  delle 

transenne.

 Viceversa,  l'Impianto  di  via  Mulè,  precisa  l'Assessore,   necessita  qualche  intervento,  dove 

particolare attenzione richiede la pista. Per entrambi gli impianti, il Capo impianto è il dott. Gaetano 

Pistone. 

Riguardo al Basket e alle attività di campionato, l'Ass.re si sofferma lungamente per mettere in luce 

le difficoltà che stanno riscontrando le società anche a causa della perdita degli sponsor. Oltre che 

sottolineare che le squadre per gareggiare si devono spostare in aereo, per cui a causa del lockdown, 

tutto  è  stato  bloccato.  L'Ass.re  nell'affrontare  la  materia,  si  sofferma  a  fare  una  analisi  della 

situazione,  entrando   nello  specifico  della  Società  sportiva  “Sicily  By  Car  Palermo  Basket”, 

soffermandosi sulle difficoltà , sui  bilanci, e si probabili finanziamenti da parte dell'Amm.ne.

Il Vice Presidente Mattaliano interviene, per porre all'attenzione dell'Ass.re, così come altre volte 

fatto, la questione che riguarda l'Impianto di via Mulè e le ipotesi di cambio di destinazione d'uso, 

ipotizzato  in occasione di un incontro con gli  Uffici  Sport,  in cui  veniva posto come rimedio, 

affinchè   si rientrasse dal deficit strutturale del 36%,  una destinazione diversa rispetto a quello di 

impianto  sportivo.  Chiede  dunque  che  sviluppi  ci  sono  al  riguardo,  rispetto  alle  intenzioni  che 

l'Amm.ne intende porre in essere.

L'Ass,re rassicura che l'Impianto Sportivodi via Mulè resterà tale , e non ci saranno altre destinazioni  

d'uso.

Il confronto prosegue affrontando la valutazione e il rafforzamento dell'impiantistica in generale.

Il Presidente intervendo per fare una sintesi valutativa rispetto al pattinodromo di viaMmulè, precisa 

che sarebbe sufficiente affidare tale impianto ad una associazione di categoria, per creare un circuito 

virtuoso per il territorio.

Il Cons. Mattaliano sottolinea che, la Commissione aveva anche, nell'affrontare tale tema, trovato 

alcune soluzioni per fornire l'impianto di pattini, utilizzando i fondi 285.

Il  Presidente  nel  ricordare  che  in  via  Geraci   (ex  via  della  Giraffa)  ci  sarebbe un'altra  pista  di 

pattinaggio, sottolinea che la Commissione auspica, vista la disponibilità dell'Ass.re,  la condivisione 

delle problematiche, per far sì che insieme si giunga alla soluzione.

Rispetto all'Impianto di via Mulè, la Cons.ra Valentina Caputo, fa un excursus rispetto anche a ciò 

che è stato il momento della inaugurazione, e cosa rappresentasse quel momento per il territorio.  La 

Consigliera affernma di non comprendere il perchè poi negli anni, ci sia stato un declino totale.

L'Ass.re coglie  la voce unanime da parte della Commissione su tale Impianto,  sottolineando che 

purtroppo gli sfugge la storia. Ritiene pertanto che i sopralluoghi ipotizzati c/o gli Impianti sportivi 



saranno utili per la condivisione delle problematiche.

La Cons.ra Lo Monaco interviene per far sapere all'assessore che  alla  Dirigente del Settore  la  

commissione ha rappresentato più volte  le criticità che affliggono l'Impianto di via Mulè, e dunque 

alla luce di quanto emerso dal confronto odierno, ritiene sia indecoroso, che ancora ad oggi si parli di 

tali  problematiche.  Sottolinea  che  le  domande  poste  dalla  Commissione  non  hanno  mai  avuto 

risposta. Così come tutta la questione attinente la palestra di atletica pesante di Borgo Nuovo. La 

Consigliera,  in  maniera  accorata  esprime  il  suo  pensiero  rispetto  a  tutta  la  situazione,  e  chiede 

pertanto sapere il crono programma delle azioni che l'Amm.ne intende mettere in atto,  così come 

desidera  conoscere il quadro riepilogativo delle spese e delle entrate rispetto a tutta l' impiantistica 

sportiva.

La  Cons.ra  Chinnici,  focalizza  l'attenzione  su  ciò  che  attiene  il  futuro  delle  scuole.  Dopo  aver 

precisato  che  per  il  primo  ciclo  non  è  prevista  una  didattica  a  distanza,  chiede  di  fare  una 

ricognizione  patrimoniale  per  metterla   a  disposizione  per  le  attività  che  si  potranno  svolgere 

all'aperto. Ecco perchè, tiene a precisare la consigliera, si rivolge all'Assessore Sport, per capire la 

disponibilità  in  seno  alle  palestre  scolastiche.  Nelle  incertezze  che  imperano,  sottolinea  la 

consigliera,  una certezza c'è, ed è quella  che si  possono sfruttare  gli  spazi esterni.  Ricorda a tal 

proposito che ai Sindaci sono stati dati dal Governo poteri straordinari, ed è per questo che chiede 

che venga fatto un tavolo tecnico con il Sindaco,  l'Edilizia Scolastica, lo Sport, per fare il punto 

della situazione.

L'Ass.re su quanto prospettato dalla Cons.ra Chinnici, può dire che ha già avuto un confronto con il 

MIUR ,  per  l'utilizzo  di  palestre  oltre  l'orario  scolastico.  Per  quanto  riguarda  l'utilizzzo  di  tale 

strutture anche dal punto di vista didattico, è del parere che si debba aspettare che il governo dia 

delle indicazioni, e che al tavolo tecnico si debba includere a suo parere,  anche l'Ass.ra alla Scuola 

Marano.

La Cons.ra Chinnici, nel sottolineare che non si può più aspettare che il Governo si pronunci, non si 

può aspettare ancora, settembre è ormai alle porte e si deve capire con le nostre potenzialità cosa si 

può  fare.  La  Consigliera  conclude  affermando  che  didattica  e  sport  insieme   rappresentino  ll 

fondamenta della fase educativa.

L'Ass.re precisa che già è in atto una discussione a tal proposito.

La Cons.ra Valentina Caputo,  oltre a sottolineare che non ci si deve dimenticare che si sono le 

norme per  la  tutela  della  salute  a  cui  si  deve far fronte,  chiede  su chi  ricada  l'assunzione  della 

responsabilità della sicurezza.

Il Cons. Mattaliano, esulando dalla tematica, ricorda all'Assessore che c'è personale che riveste il 

profilo di Esperto Sportivo dislogato presso altri uffici, a discapito dell'Ufficio Sport.



L'Ass.re rassicura affermando che tale problematica è già in discussione.

Il Presidente conclude l'incontro facendo una sintesi di quanto emerso oggi.

L'Ass.re prima di congedarsi, dichiara di avere colto quanto manifestato dalla Cons.ra Lo Monaco e 

chiede alla  Commissione se condivida  il  printing rispetto  all'utilizzo delle  aree verdi  per attività 

sportive.

La Commissione si esprime favorevolmente a tale iniziativa.

Il  Cons.  Mattaliano ricorda che in  via  Geraci   c'è  uno spazio  verde  adiacente  all'Impianto  che 

potrebbe essere fruttato per tale iniziativa.

L'Ass.re rassicura, affermando che tale area è già previsto nell'elenco.

Alle ore 10.55 l'Ass.re lascia il collegamento.

Il Presidente, in considerazione  del previsto Consiglio, e conclusi gli interventi,  invita la Segretaria 

a dare lettura  del verbale della seduta odierna. 

Il documento, posto successivamente in votazione, viene approvato all’unanimità.

Il Presidente alle ore 11 ,07 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 11.07

 
    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                                 Francesco Bertolino
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